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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 03.07.2023 

Sitzungsdauer: 18:30 - 19:43 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Karsten Schulze entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EGem Stadt Tangerhütte 
am Montag, 03.07.2023, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von  
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 05.06.2023 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

12. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der  
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Hr. Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden, es sind 
6 Ortschaftsräte anwesend, Hr. Schulze fehlt entschuldigt. 
  
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 

 keine 
  
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 Eine Grundstücksangelegenheit in dieser Sitzung 
  
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 

 wird drauf hingewiesen  
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 05.06.2023 

 wird einstimmig zugestimmt 
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 

 Entfällt, da keine Anwohner anwesend 
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
 Hr. Wittwer informiert, dass die Friedrich-Ebert-Str. eingeplant mit Straße in Grieben, es hat 

technisch nicht funktioniert mit der Deckschicht. Verwaltung hat anderen Bitumen bestellt, sobald 
Bindemittel da ist, soll Umsetzung erfolgen. 
o Der Ortschaftsrat fragt, warum dies nicht schon seit November 2022 mit eingeplant wurde, 

als man darauf hingewiesen hat. 
o Der Ortsbürgermeister gibt zu Protokoll, dass er nicht mehr in der Lage ist, Anwohnern und 

Ortschaftsräten eine verbindliche Aussage zu geben, wann die Ausbesserung der Straße er-
folgt! Er möchte über den Umsetzungszeitraum schnellstmöglich informiert werden. 

 
 Hr. Wittwer informiert, dass Roba-Bau nochmal zur Nacharbeit der Gehwege in der Ortslage 

war. Es ist der Eindruck aller Ortschaftsräte, dass lediglich ein weiteres Mal das Pflaster abgerüt-
telt wurde, dies zudem ohne Schutzmatte. Abgesagtes Pflaster wurde jedoch nicht hochgenom-
men. Die Mitglieder des Ortschaftsrates weisen darauf hin, 
o dass in Großteilen der Gehwege Kuhlen und Senken im Gehweg entstanden sind. 
o Zu Großen Teilen wurde durch das wiederholte abrütteln, das Pflaster über den Randschlag 

der Bordsteine abgesenkt. 
o Es ist jüngst aufgefallen, dass der Regenwasserkanal, der die Hohe Anger Str. von der 

Ernst-Thälmann-Str. trennt, abgesackt ist, vermutlich durch das Durchschießen der Leitun-
gen. 

o zum Teil kaputte Steine verbaut wurden, 
o der Lagerplatz noch immer nicht beräumt wurde, 
o lediglich der Revisionsschacht in der Elbstraße wurde durch den Wasserverband wieder 

hergestellt. 
 
 Der Ortschaftsrat bespricht nochmal das Thema „Halbanonyme Grabstätte“ auf dem Friedhof 

und die geäußerten Vorwürfe in den Sozialen Medien. Es ist geschlossene Meinung, dass die 
Ablagefläche so gestalterisch gut ist. Man hat beobachtet, dass eine Person dort regelmäßig 
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zwischen den Grabplatten harkt, was nicht Sinn der Sache ist. Zudem wurde der Stein scheinbar 
von einer Person mit Säure / Reinigungsmittel behandelt. Man hat einen Verdacht, wer das ge-
tan hat. 

 
 Hr. Wittwer bittet den Bauhof, das Pflastern der Fläche zwischen Gemeindebüro und DGH mit 

einzuplanen, auch hier ist seit mehr als einem Jahr nichts passiert.  
 
 Hr. Wittwer hat Farbe besorgt, um Garderobe im DGH zu streichen. Der Ortschaftsrat beschließt, 

die Ausgaben unter Vorbehalt des Haushaltes 2023 zu erstatten. (6 ja- Stimmen, 0 nein-
Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
 Hr. Wittwer informiert, dass die Bürgerbefragung beim Thema Solar der Standard werden soll, 

was zu begrüßen ist. 
 
 Hr. Wittwer informiert über den Auftrag der REPLA Suchgebiete für Windenergie zu auszuwei-

sen. Für die Gemarkung hätte das nur Auswirkungen, sofern Waldfläche hierbei berücksichtig 
wird. Ist das nicht der Fall, bliebe laut Karte ein kleines Stück Ackerfläche am „Arm“ in Richtung 
Tangerhütte. 

 
 Der Ortschaftsrat berät und diskutiert einen Förderantrag beim Artenschutzprogramm / Postcode 

Lotterie zur Anlegung von Grünflächen hinter dem Sportplatz und auf dem Friedhof. Die Bean-
tragung müsste über einen Trägerverein erfolgen, wobei 20% Eigenmittel (auch durch Ehren-
amtsarbeit darstellbar) eingebracht werden müssen. In der Diskussion entsteht die Meinung, 
dass der ehemalige Sportplatz hierfür ggf. nicht die geeignete Fläche darstellt. Auf dem Friedhof 
könnte man sich es vorstellen, jedoch stellt das Thema Bewässerung die Ehrenamtsarbeit schon 
jetzt vor große Herausforderungen. Man könnte sich zusätzlich auch den alten „Cobbler Weg“ 
vorstellen. Nach längerer Diskussion wird das Thema vertagt und soll im Herbst neu besprochen 
werden. 

 
 Hr. Wittwer informiert über die 3. Mitgliederversammlung bei LEADER. Das Management soll 

demnächst ausgeschrieben werden, wird aber erst 2024 ins Arbeiten kommen, sodass vorab 
nicht mit Projektaufrufen zu rechnen ist.  

 
 Hr. Wittwer ist vom 31.07. - 16.08. im Urlaub und bittet Hr. Kunze in dringende Sachen zu über-

nehmen  
 
 
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

 In der Beantwortung des Protokolls der letzten OR-Sitzung wurde zu den beschädigten Bäu-
men geschrieben, dass dies „geprüft und ersetzt“ wird. Es wird nachgefragt, wann dies passiert 
und ob der Schaden der Versicherung gemeldet wurde. Einer der beschädigten Bäume ist mitt-
lerweile eingegangen. 

 

 

Öffentlicher Teil 

zu 12 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Öffentlichkeit wird hergestellt und die Sitzung um 19:43 Uhr geschlossen.  
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